
 

 

 

 

 
 

『自分事として』 
校 長  横 田 和 長 

 

長かった夏休みも終わり、いよいよ２学期が始まりました。今学期、１０月には合唱祭、１１月

には、学校行事ではありませんが、富士見丘中学校地域教育連絡協議会子促事業として、本校有志

の実行委員による第 1回目の地域文化祭“ふじぶん”もあります。どの行事も自分を成長させるい

い機会です。生徒たちには自分でしっかりと目的意識をもって積極的に取り組んでもらいたいです。

保護者、地域の皆様には、ぜひ生徒たちの支えとなっていただきますようお願いします。 

さて、話は変わりますが、先日生徒会役員選挙が行われました。１２名の候補者が出ました。ど

の候補者も“自分たちの学校をもっと良くしていきたい”“こんな学校にしていきたい”と意欲溢れ

る公約を掲げ、演説を行いました。当たり前のことですが、学校生活は生徒が主役です。学校とい

う社会の中で生徒が自発的、主体的に活動することで、自分らしく生きることができる存在へと成

長していくよう学校や家庭、地域の皆様と連携していくことが大切です。 

今回の生徒会役員選挙で、生徒たちが見せた姿勢、生徒自身が学校生活を“自分事”としてとら

えていくということが大切になってきます。自分たちの学校生活をよくするためには、何が必要な

のか、普段から疑問に思うこと、こうなったらいいなと思うことなどをクラスや委員会などに意見

を言ったり、要望したりすることを生徒に話しかけています。『学校の決まりがこうだから』という

考えは、そこにその生徒自身の思考は全くありません。納得もできていないことでしょう。これで

は、これからの社会を生き抜く力は育ちません。また責任感も育ちません。例えば、校則なども同

じです。一部の生徒が校則を変えて、それで校則が“変わったんだ”と他人事のようにとらえるの

ではなく、自分自身も話に加わり、ときに意見や質問を出したりして納得のいく校則に“変えて”

いくことが大事です。そうした議論の中では、考え方の違いなどもあるはずです。でもその違いを

理解は難しくても、認め合ったり尊重したりする姿勢は必要です。これが多様性を認めていくこと

にもつながっていくはずです。お互いを理解しようとする集団になっていけば、例えば、いじめな

ども深刻化せずに減っていくはずです。富士見丘中の生徒一人一人が、

学校生活の見直しを考えていくこの機会を大切にしてもらいたいです

し、取り組んでいくよう我々教職員も支えていきたいと考えています。

御家庭での教育、学校での教育、地域の中での教育、それぞれが協力、

連携しあえば、それは大きな力となり、生徒の大きな成長へとつなが

ります。御家庭や地域でもぜひ話題に取り上げていただき、生徒とと

もに考えていただけると幸いです。生徒一人一人が自らを成長させて

いく力を身に付けながら、みんなのしあわせを創る富士見丘の教育を

実践していきます。今後とも御支援、御協力をよろしくお願いします。 

 貢献する学校 
 令和６年９月 30 日（月） 

杉並区立富士見丘中学校 

http://www.suginami-school.ed.jp/fujimigaokachu/ 

学校だより  
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令和６年４月 22日(月)に３年生を対象に全国学力・学習状況調査がありました。 

今年度は国語・数学の２教科の学力調査、意識調査の３種類で、マークシート形式とタブレット

端末を使用したオンライン形式のハイブリットで実施されました。 

解答調査問題・正答例・解説資料は国立教育政策研究所のＨＰにあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【国語】全体をとおし、昨年度の結果と比較して大きな変

化はなく、「情報の扱い」と「書くこと」の正答率は継続し

て都の平均を上回っていました。また、我が国の言語文化

に関する事項の問題の正答率は、都の平均より 12ポイント

上でした。ただし、やや二極化の傾向が出ているため、中

間層の支援をすることで、全体のレベルアップに取り組み

たいと思います。 

【共通】選択式・短答式・記述式の

問題形式で比較すると、国語・数学

ともに記述式の無回答率が低い結

果でした。無回答率が低いというこ

とは、最期までねばり強く問題に取

り組み、自分の考えをまとめ、書こ

うとしたということです。タブレッ

ト端末を使用して、教科横断的に

「考えて、表現する」活動を授業で

行っている影響だと思われます。 

【数学】領域では、「図形」と「データの分析」といった図

やグラフ等を読み取り、判断し、説明・証明することに課

題がある、という結果でした。問題形式では短答式の問題

の正答率が昨年度よりも向上しています。 

令和６年度全国学力・学習状況調査の調査結果 

正答数分布グラフ（横

軸：正答数 縦軸：割合） 

 

――●―― 全国 

････▲････ 東京都 
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(1) 言葉の特徴や使い方に関する事項 3
(2) 情報の扱い方に関する事項 2
(3) 我が国の言語文化に関する事項 1
Ａ　話すこと・聞くこと 3
Ｂ　書くこと 2
Ｃ　読むこと 4
知識・技能 6
思考・判断・表現 9
主体的に学習に取り組む態度 0
選択式 9
短答式 3
記述式 3
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Ａ　数と式 5

Ｂ　図形 3
Ｃ　関数 4
Ｄ　データの活用 4
知識・技能 11
思考・判断・表現 5
主体的に学習に取り組む態度 0
選択式 5
短答式 6
記述式 5

分類 区分
対象

問題数
平均正答率(％)

富士見丘中 東京都(公立) 全国(公立)

全体 64 61 58.1

学習指導
要領の
内容

知識及び
技能

64.8 61.6 59.2
65.3 62.9 59.6
88.6 75.7 75.6

思考力、
判断力、
表現力等

65.2 62.9 58.8
72.2

問題形式

66.8 63.5 61.0
67.0

67.9 65.3
53.1 50.8 47.9

評価の観点

68.9 64.4 62.0
61.4

対象生徒数

対象生徒数
杉並区立富士見丘中学校 東京都(公立) 全国(公立)

88 70,949 87,592

70,932 875,574

杉並区立富士見丘中学校

88

東京都(公立) 全国(公立)

64.6 61.8
54.5 49.6 45.5

国

語

58.6 55.4

評価の観点

問題形式

数

学

富士見丘中

57

区分
対象

問題数

全体

学習指導要領の
領域

58.0

分類
平均正答率(％)

東京都(公立) 全国(公立)

57 52.5

56.2 51.1

36.1

60.5
71.6

62.4

66.5
36.1

57.0

65.9 68.5 60.7
43.9 46.5 40.8

58.5
71.8 67.0
34.2 29.3

59.1 55.5
67.3 63.1
34.2 29.3



 
９月１３日（金）に生徒会役員選挙が行われ、令和６  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 9月 21日（土）道徳授業地区

公開講座では、日本✚赤十字社

より古島崇裕様をお招きして

講演していただきました。 

 日本赤十字社と聞いてどん

な活動をしているのかぴんと

来ていなかった生徒も多かったですが、実際に活動されている方

の話に聞き入っていました。バングラデシュの難民キャンプでゼ

ロから診療所を立ち上げた話、日本では考えられない環境での医療の話、試行錯誤しながら手を差

し伸べるも、文化の壁に阻まれ救えなかった命の話など、どれも貴重な話でした。 

 生徒の感想では、日本では当たり前のこともそうではないことに気づいたり、自分たちにできる

ことは何か考えたりという学びの機会が見受けられる記述が多くありました。 

 

 

 

 

赤ちゃんふれあい体験を仮校舎

で行うのは初めてでした。しかし、

コロナ禍のあと回数を重ねてきた

実績をもと、高井戸児童館、高井戸

西児童館、保健センター、ぱお、青

少年委員、PTAの皆さんの阿吽の呼

吸で滞りなく実施することができ

ました。当日、御協力いただいた延

べ３０組の赤ちゃんとママさん、

パパさんの皆さま、ありがとうご

ざいました。 

授業は、妊婦ジャケットの妊婦

体験、沐浴人形の抱っこ体験、そし

て赤ちゃんふれあい体験でした。 

 

道徳授業地区公開講座 ９月 21 日

赤ちゃんふれあい体験 9 月 26 日(木) ☛ ３年生 

生徒会役員選挙 ９月 13 日(金) 

９月１３日（金）に生徒会役員選挙が行われ、令和６年度

後期～令和７年度前期の生徒会役員が決まりました。 

今回、２年生は会長に４名、副会長に２名、役員に３名が 

立候補するという大混戦でした。夏休み前からたすきやポス

ターなどの準備を始め、２学期に入ってからは給食時の政見

放送や朝の呼びかけ活動、選挙公報等で選挙運動を行いまし

た。立会演説会では、立候補者および推薦者の演説を、生徒

が真剣に聞く姿が見られました。 

当選した新生徒会役員には、生徒会の代表として、生徒会

活動を引っ張って行ってほしいと思います。 

会長 ２年Ｂ組 上片野 愛結 

副会長 ２年Ａ組 津村 基輝 

    １年Ｃ組 鈴木 優来 

 役員 ２年Ａ組 宇賀神友里花 

    ２年Ａ組 深谷 佳乃 

    １年Ｃ組 佐藤 壮流 

    １年Ｃ組 佐々木 絹夏 

赤ちゃん控室の様子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ※【 】は学校支援本部 JOINTの関連事業です。 

日 曜日 行    事  日 曜日 行    事 

1 火 都民の日  16 水 避難訓練 

２ 水 
B 時程 安全指導 ②カット 

杉教研研究授業(1C, 2A)⑤ 

 17 木 評議会 

 18 金 【漢字検定】 

3 木 B 時程 普通救命講習（３年）AM 
 

19 土  

４ 金 B時程 20 日 【開校記念日】 

５ 土 【英語検定】 
 

21 月 生徒朝礼 

６ 日  22 火  

７ 月 B 時程 生徒朝礼  23 水  

８ 火 B 時程  24 木 生徒総会リハーサル 

９ 水 B 時程  25 金 生徒総会（正装） 

10 木 B 時程  26 土  

11 金 A 時程 合唱祭準備  27 日  

12 土 
合唱祭 8:25登校 

9:15開会、14:30下校 

 28 月 進路面談（３年）始 

 29 火 進路面談（３年） 

13 日   
30 水 

Ｂ時程 自転車安全講習③④ 

校内研修 14 月 スポーツの日  

15 火 B 時程 常任委員会  31 水 進路面談（３年） 

10 月の行事予定表 

マイクラ 古代都市  

夏休みが明け、新校舎の建設も順調です。すでに３階の

床まで完成し、敷地を囲むフェンスと同じ高さまで上がっ

てきました。その建築物の柱、壁、天井・床にびっしりと

張り巡らされる『鉄筋』。日本が世界に誇る建築基準法。

この地震国の耐震のカギは鉄筋。まさに建物の『筋肉』で

す。また、富士見ケ丘通りの第１ゲート付近に体育館倉庫

の建設も始まりました。 

      

【写真提供：NY】 

夏休み中に杉並区全校・普通教室に

電子黒板が入りました。この仮校舎は

昔ながらの作りで、南側に校庭があり

天気のいい日は朝日から西日までサン

サンと教室に太陽がさします。プロジ

ェクターだとよく見えなかったので旧

校舎から遮光カーテンを急遽移設して

対応しました。今回新しく配置された

電子黒板は、発色もよく、角度に関わ

らず画面がよく見えます。ただし２年

生は人数が多くて教室が手狭になった

ので、給食配膳を廊下で行っています。 

新しい電子黒板  

８月 28日 ９月 11日 ９月 18 日 

【写真提供：NY】 


